COLABORADORES

Andrés E. Ordóñez Ordóñez

Doctor en derecho y especialista en derecho privado de la Universidad Externado de Colombia. Estudios de especialización en derecho y economía bancarios de la Universidad de París. Ex-superintendente bancario delegado para seguros y capitalización. Profesor de derecho de seguros de las universidades Externado de Colombia y Javeriana. Profesor de análisis jurisprudencial de la Universidad Externado de Colombia. Coordinador de la sección de jurisprudencia de la revista Iberolatinoamericana de Derecho de Seguros. Autor de las obras La resolución por incumplimiento recíproco de los contratantes y la corrección monetaria; La jurisprudencia colombiana 1978-1991; El contrato de seguro. La Ley 389 de 1997 y otros ensayos; Jurisprudencia de seguros y otras monografías. Miembro de la Comisión Revisora del Código de Comercio y de la Subcomisión colombiana redactora del proyecto de ley uniforme de seguros para América Latina. Miembro de la lista de árbitros de la Cámara de Comercio de Bogotá. Abogado en ejercicio.

Manuel Guillermo Sarmiento García

Abogado de la Universidad Externado de Colombia. Profesor titular y director del Centro de Estudios de Derecho del Transporte, así como de la Especialización Internacional de Derecho del Transporte de la Universidad Externado de Colombia. Miembro de la Asociación Latinoamericana de Derecho Aeronáutico y Espacial-ALADA, Buenos Aires (Argentina), y el Instituto Iberoamericano de Derecho Aeronáutico y Espacial y de la Aviación Comercial, Madrid (España). Miembro fundador del Colegio Colombiano de Arbitramento y del Centro de Arbitraje y Conciliación Mercantiles de la Cámara de Comercio de Bogotá.

José Vicente Guzmán Escobar

Abogado, Universidad Externado de Colombia. Master en Derecho Marítimo y de Transporte de la University Owales en Gran Bretaña, Secretario General del Departamento Administrativo de Aeronáutica, Cátedra de Comercio Exterior, Integración y Transporte en las universidades Pontificia Bolivariana, Javeriana, de los Andes, América y Santo Tomas, profesor de Transporte Multimodal en el programa Traimar en Bolivia, Perú y Chile, y profesor de la Especialización Internacional en Derecho del Transporte de la Universidad Externado de Colombia y director de la Especialización en Derecho Marítimo Internacional de la misma.

910-COLABORADORES 167 1/23/03, 11:55 AM

Hilda Esperanza Zornosa Prieto

Directora de la Especialización en Seguros y del Centro de Estudios de Derecho de Seguros de la Universidad Externado de Colombia. Profesora en el área de seguros en los distintos posgrados ofrecidos por las facultades de Derecho y de Finanzas y Relaciones Internacionales de la misma universidad. Autora de numerosos trabajos en la materia.

Jesús María Carrillo Ballesteros

Abogado y doctor en Derecho de la Universidad Externado de Colombia, y doctorado en Derecho Privado de la Universidad de París II (Pantheòn-Sorbone). Profesor emérito de la Universidad Externado de Colombia. Ha sido Presidente de la Sección Tercera del Consejo de Estado, y en la actualidad es presidente del mismo tribunal contencioso y vicepresidente de la Asociación Internacional de Altas Jurisdicciones. Autor de obras y artículos en materia jurídica civil y comercial.

Jaime Cabrera Bedoya

Abogado de la Universidad Externado de Colombia, estudios de postgrado en Legislación Financiera de la Universidad de los Andes. Fue profesor de Cátedra en la Universidad Jorge Tadeo Lozano, en Derecho de Telecomunicaciones y Legislación de Prensa y en la Universidad de los Andes en Derecho Civil. Actualmente es profesor de Derecho Civil de la Universidad Externado de Colombia. Fue asesor externo de la Procuraduría General de la Nación dentro del Programa para la Modernización de la Administración de Justicia financiado por la AID del Departamento de Estado de los Estados Unidos de América (1995). En desarrollo de esa asesoría participó en procesos de conciliación administrativa judicial y extrajudicial, asesoró a los procuradores judiciales en los trámites de conciliación y proyectó conceptos ante el Consejo de Estado en procesos judiciales contencioso administrativos. Fue asesor de la Secretaría Jurídica de la Presidencia de la República de Colombia (1995). Fue Vice-Ministro de Justicia y del Derecho (1996) donde lideró los programas de capacitación en la defensa de los intereses estatales ante la Jurisdicción Contencioso Administrativo. Fue Director del Departamento Administrativo de Seguridad, DAS. Es árbitro del Centro de Arbitraje de la Cámara de Comercio de Bogotá y miembro del Centro de Estudios de Lavado de Activos de la Universidad Javeriana. Socio fundador de la firma Cabrera y Klahr, Abogados Asociados, experto en Derecho Procesal y litigante en las jurisdicciones Contencioso Administrativa y Ordinaria.

Alexandra Torres

Abogada de la Universidad Externado de Colombia, especializada en Responsabilidad y Daño Resarcible. Se ha desempeñado en la Comisión de Derechos Humanos del Senado y en la Consejería Presidencial para los Derechos Humanos.

910-COLABORADORES 168 1/23/03, 11:55 AM

Colaboradores 169

Carlos Enrique Gutiérrez Sarmiento

Abogado egresado de la Universidad Externado de Colombia, especializado en Derecho Financiero del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario. Profesor titular de la Universidad Externado de Colombia de Derecho Civil. Director de la Sala Civil del Consultorio Jurídico de la Universidad Externado de Colombia desde 1991. Profesor en la Especialización de Derecho Familia, 2001-2002. Publicaciones: "La conciliación extraprocesal en derecho civil y de familia"; "La jurisprudencia como criterio auxiliar de la actividad civil. Comentarios a la Ley 446 de 1998"; "La conciliación extraprocesal como mecanismo alternativo de solución de conflictos en derecho de familia", presentado como ponencia en el Congreso Internacional de Derecho adelantado en Bogotá en el año 2000.

910-COLABORADORES 169 1/23/03, 11:55 AM

910-COLABORADORES 170 1/23/03, 11:55 AM